

## **Intervención de la diputada Beatriz Vélez Núñez, sobre el día mundial de la donación de leche materna.**

### **El presidente:**

En desahogo del quinto punto del Orden del Día, intervenciones, inciso “a”, se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Vélez Núñez, hasta por un tiempo de diez minutos.

### **La diputada Beatriz Vélez Núñez:**

“19 de mayo, día mundial de la donación de leche materna”.

Con su permiso, presidente de la Mesa Directiva.

### **El Presidente**

Adelante, diputada.

### **La diputada Beatriz Vélez Núñez:**

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

Y pueblo en general que hoy nos acompaña.

El día mundial de la donación de leche materna se celebra cada 19 de mayo, con el objetivo de agradecer a las madres que participan en esta noble práctica, donde lo que se pretende, es concientizar sobre la importancia de la leche materna y la donación de esta, entre el grupo de población que no lo hace, ya que hablar de la donación de leche materna, es hablar de un acto profundamente humano, silencioso e inmensamente poderoso. Se ha demostrado científicamente que la leche materna es sin duda, algún alguna de los alimentos naturales idóneos recomendado para los niños recién nacidos por su composición única.

La Organización Mundial de la Salud recomienda la lactancia materna exclusiva durante los primeros seis meses de vida. Y la donación de leche materna es crucial para aquellos bebés que no pueden ser alimentados por sus propias madres, como los prematuros o los que están en terapia intensiva, debido a que los múltiples e innegables beneficios de la lactancia materna exclusiva. En junio del año 2014, Guerrero fue pionero en la operatividad del primer banco de leche humana, ubicado en el Hospital de la Madre y el Niño Guerrerense. Siendo el único en el Estado que cuenta con este servicio. También cuenta con un lactario en el cual pueden asistir las mamás y extraer la leche ahí o inscribirse en la colecta a domicilio, en la cual un grupo de enfermeras va hasta sus hogares a recorrer y a recoger la leche. La donación de leche materna no solo ayuda a salvar vidas, sino también protege a los bebés de enfermedades crónicas. y mejora su salud a lo largo del plazo.

Si bien es cierto que el niño viene al mundo protegido con anticuerpos, esta protección desaparece al nacer y la inmunoglobulina o anticuerpos presentes en la leche materna ocupan su lugar y le protegen hasta que su propio cuerpo lo genera. El bebé recibe la primera leche durante los primeros días de vida. Esta leche, también llamada calostro, es muy nutritiva, pues proporciona anticuerpos importantes que fortalecen el sistema inmunológico que reviste la pared intestinal.

Toda mujer sana que esté amamantando puede ser donante y ayudar así al recién nacido que por diversas causas como enfermedades o intolerancias a la leche artificial no pueden ser amamantados por sus propias madres. Ya que cuando hablamos de donar leche materna, no sólo hablamos de nutrir cuerpos de cuerpos pequeños y frágiles. Hablamos de salvar vidas, de ofrecer esperanza. Desde antes sólo había incertidumbre de conectar a las madres que nunca se vería se verán, pero que se unen a través de un lazo invisible, hecho de amor, empatía y generosidad.

Cada gota de leche donada es un gesto de entrega. El abrazo que una madre ofrece a un bebé que no es suyo, pero que también necesita ser amado, protegido y alimentado. Es un acto solidario que nace del pecho, sí, pero sobre todo nace del corazón. Hay madres que por diversas razones no pueden amamantar y hay bebés prematuros con bajo peso o condiciones especiales que dependen de esta leche para poder sobrevivir. Para ello, la leche materna donada es más que un alimento, es medicina de vida. A todas las madres donantes que regalan parte de sí mismas, les decimos gracias. Gracias por su generosidad, gracias por su empatía, gracias por demostrar que en el mundo que a veces parece frío y egoísta, todavía hay quienes dan sin esperar nada a cambio.

También quiero hacer un reconocimiento a todo el equipo de Banco de Leche Humana, médicos, enfermeras, técnicas, voluntarios, químicos. Ustedes hacen posible que este regalo de vida llegue a quien más lo necesita. Cada 19 de mayo se

celebra no solo la leche donada, sino también el acto de amor que representa. Porque donar leche materna es creer en el futuro, es decir, aunque no te conozca, tu vida me importa. Sigamos promoviendo este acto noble, sigamos hablando de ello, sigamos salvando vidas.

Es cuanto, presidente.